



Il était une autre fois

## Description

*Les Contes pour enfants reflètent la société dans laquelle ils ont été écrits. Famine et femmes dominées par les hommes habitent les contes de Perrault écrits au 17<sup>ème</sup> siècle, par exemple. Aujourd'hui, les princes sont sommés de bien se tenir : fini le temps où ils pouvaient embrasser les princesses au Bois Dormant impunément.*

**Par Marie H.**

Pierre-Jules Hetzel (1814-1886), l'éditeur de Jules Verne, avait édité une version des contes de Perrault illustrée par Gustave Doré. Invité chez des amis, il avait lu à la fillette de la maison « le Petit Chaperon Rouge ». A son étonnement, l'enfant trouvait le loup du conte, dévoreur de grand-mères et de petites filles, gentil.

Interrogée, la fillette expliqua : le loup avait certes mangé la grand-mère puis le Chaperon Rouge mais avait dédaigné la galette et le pot de beurre, ce qui, d'après elle, dénotait un bon fond. Un point de vue de petite fille gourmande.

En réalité, la plupart des contes de Perrault sont cruels, l'époque (XVII<sup>ème</sup> siècle, Louis XIV) était féroce. Souvenez-vous du Petit Poucet que des parents, faute de pouvoir le nourrir lui et ses six frères, vont perdre dans la forêt, la mort dans l'âme. Les enfants, lassés d'errer, frappent la nuit venue à la porte de l'Ogre. Le lourdaud sanguinaire, trompé par l'échange des couronnes effectué par le malin Petit Poucet, égorge ses sept filles et épargne le Petit Poucet et ses frères.

Cendrillon ne cesse d'être humiliée par les filles de l'horrible seconde épouse de son père qui ne savent pas quoi inventer pour la rabaisser. La fée Carabosse lance sa malédiction au-dessus du berceau de l'innocente Belle au Bois Dormant...

En ces années #MeToo, il conviendrait, selon une écrivaine récemment entendue sur une station de radio, que ces contes soient revisités et réactualisés. Terminé les princesses rêveuses guettant le Prince Charmant aux fenêtres des châteaux. Cendrillon, championne de karaté, aura son permis de chasse. Sa belle-mère devra ravalier sa jalousie et filer doux. Le Prince Charmant devra hésiter avant d'embrasser la Belle au Bois Dormant. De toutes façons, la belle enfant est bien décidée à se réveiller

seule, dès la première sonnerie de son radio-réveil. Le Petit Poucet ne se perdra plus car il aura un GPS sur sa montre connectée.

Que voulez-vous, on ne saurait arrêter le progrès.

### **Categorie**

1. Humeurs

### **date créée**

07/01/2022